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Elementary/Secondary Instruction Evaluation Project 

Executive Summary 

I Introduction 

In August 1981, Evaluation and Strategic Management Associates were 

commissioned by the Evaluation Branch of Indian Affairs and Northern 

Development to undertake the planning phase Of an evaluation of the 

Instruction Component of the Elementary/Secondary Education Program. 

This evaluation assessment was completed in March 1982. 

The evaluation assessment team presented a number of options for further 

evaluation activity to a conttdttee which comprised the Assistant Deputy 

•Minister, Indian and Inuit Affairs Program, the Director General, 

Education and Social Development, and the Director, Education. 

The committee selected an option made up of three work tasks: 

1. To develop an Evaluation Framework for Band-level education 

evaluations. 

2. lb revise approaches to school and program standards and indicators 

of quality of instruction. 

3. To review the development of special curriculum materials for Indian 

students. 

The tasks were undertaken over the period June 1982 to April 1983. The 

final report on these work tasks is presented in five volumes, of which 

this Executive Surrmary is one. The volumes are: 

' Volume 1: 

Volume 2: 

Volume 3: 

Volume 4 : 

Volume 5: 

Executive Summary 

A Resource Book for Self-help Evaluations of Instruction 

Programs in Indian Schools 

Methods of Evaluating Quality of Instruction in Indian 

Schools 

Curricula in Indian Schools 

Results of the Survey of Indian School Principals 
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II Evaluation Approach 

The study was national in scope with the main approaches to collecting 

data and information consisting of: 

- a survey, by mailed questionnaire, of principals of all Indian 

elementary/secondary schools; 

- discussions with departmental education staff in each region, and 

at headquarters; 

- contacts with provincial departments of education and education 

faculties of selected universities; 

- several field visits to Indian schools; 

- literature and departmental document review. 

An evaluation advisory committee composed of two regional Directors of 

Education, the Director of Education at headquarters, and an Evaluation 

Branch staff member provided direction and guidance throughout the project. 

Ill Study Results 

A. A Resource Book for Self-help Evaluations of Instruction Programs 
in Indian Schools (Volume 2)  

The Resource Book, prepared for ’use by Bands, is a "draft" in the 

sense that its use is voluntary and it is subject to modification and 

adaptation in specific situations. Nevertheless it is hoped that 

having such a resource book available will contribute towards the 

evolution of a more standard approach to the evaluation of Indian 

schools, and that information collected through this more standard 

approach will over time became a resource for managers formulating 

DIAND policies at the national and regional levels. 

The Resource Book describes procedures for planning and implementing 

an evaluation, for involving the community, for collecting information, 

for identifying issues and community priorities, and for presenting 

recommendations for improvement of instruction programs. 
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B. Methods of Evaluating Quality of Instruction in Indian Schools 
(Volume 3)    

This report examines the use of provincial and other achievement tests 

in Indian schools, reviews the availability of appropriate testing 

instruments, analyses the likely effectiveness of these testing instru- 

ments as norms for the Indian student population, and suggests some of 

the important issues to be considered in consultation with Indian 

teachers, parents, and students. 

The findings and recommendations arising from this part of the project 

are the following: 

Indian schools have a number of important unmet needs in the area 

of evaluating quality of instruction. Among these, there are four 

which stand out as being both widespread and urgent. 

Finding 1 

Three-quarters of Indian schools use standardized achievement 

tests. Of the 209 principals who responded to this question in 

the survey, 111 reported using the Canadian Test of Basic Skills 

and 43 the Gates McGinitie Reading Test. However, there is a 

high level of frustration and concern among principals that the 

standards are not appropriate for Indian pupils. There is also 

a great variety of tests being used. Aside from the CTBS and 

Gates McGinitie, some thirty other standardized tests were 

mentioned by school principals. 

Recommendation 1 

One or two "standardized" tests should be selected by DIAND 

National Office and adapted where possible to reflect in their 

content more aspects of the Indian cultural and linguistic 

experience. This adapted test should then be "normed" for the 

Indian population, with particular care to identify appropriate 

reference groups (for example, Indian children whose first 

language is English or French, and Indian children whose first 
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language is an Indian language, will probably be entirely 

different groups for this purpose). This task must be undertaken 

as a national project and cannot be left to local effort. 

Finding 2 

Efforts to evaluate the quality of instruction in Indian schools 

are often frustrated by basic coimiunications problems. If a 

student cannot read the instructions in a math test, for example, 

then the test is not likely to measure his ability in mathematics. 

Ibis was the second most frequently-cited problem in the survey 

responses, following the concern about lack of appropriate 

standardized tests. 

Recarrmendation 2 

DIAND National Office should give the highest priority to the 

development or identification, and the dissemination to Indian 

schools, of programs and materials in "English as a Second 

language" for Indian pupils. The three areas that suggest them- 

selves for consideration are: 

A) Adult basic literacy classes; 

B) "Head Start" Kindergarten Programs; 

C) Summer Training Programs for teachers of Indian students 

in English/French as a second language. 

None of these would be as easy to plan or implement as Recommen- 

dation 1, and responsibility would be shared by local, regional 

and national levels. DIAND National Office could show leadership 

by undertaking a special project to identify needs more precisely 

and, if possible, to identify quickly available resource materials. 

Finding 3 

Virtually all Indian schools follow the Provincial Curriculum, 

with only minor modifications overall. About a tenth of the 

principals surveyed expressed concern with the lack of criterion- 
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referenced tests for the particular Provincial Curriculum. 

(Criterion-referenced tests are used mainly to measure a child's 

mastery of a certain unit of subject matter in a particular 

curriculum whereas the Standardized tests referred to in finding 

#1 are designed to assess a student's general academic performance 

in relation to that of other students.) This concern with 

criterion-referenced tests varies by province, but the survey data 

are not accurate enough in this regard to make distinctions 

between provinces. 

Recommendation 3 

Part of the concern might arise from ignorance of the tests which 

are in fact available. Also, a real lack might be remedied by the 

Province when it is node apparent. This calls for a short study by 

DIAND National Office to identify needs and communicate them to 

the appropriate Provinces. 

Finding 4 

In many Indian schools, irregular attendance/absenteeism makes a 

farce of an achievement testing program. Yet, very few schools 

take attendance into account in promoting students to the next 

grade, and the curricula are generally not modified to respond to 

sporadic attendance. 

Recommendation 4 

DIAND can attempt to change the incentives of Indian pupils to 

attend regularly, either by linking allowances and budgets more 

closely to attendance or by having attendance requirements for 

promotion. Alternatively, DIAND could promote the use of curri- 

cula that are better adapted to sporadic attendance such as 

correspondence school curricula. Solutions to the attendance 

problem require much more detailed study than this report can 

provide. 
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Finding 5 

Some of the problems which this study has identified arise from 

the extreme decentralization of the Indian school "system". 

Specialist services such as diagnostic screening for students 

with learning disabilities cannot be provided by one isolated 

school. 

Recommendation 5 

DIAND should study the feasibility of promoting closer "associa- 

tions" of groups of Indian schools for purposes of mutual support. 

C. Curricula in Indian Schools (Volume 4) 

This volume provides an assessment of the needs with regard to curri- 

culum development and the rationale for future DIAND support of 

activity in curriculum development. There is a review of the histo- 

rical involvement in curriculum development by DIAND National Office, 

and of the support of curriculum development by the DIAND regional 

offices in more recent years. The level of activity, however, has 

been very low, and the efforts have been sporadic and reactive. Also, 

the level of knowledge within DIAND was low regarding the activities 

of other regions, and other Provincial governments. The study team 

found very little activity to evaluate, and has therefore focused 

primarily on establishing What present practices in Indian schools are 

and what the main needs for DIAND support in future might be. 

The tasks reported here included: 

- examine the use of Provincial curricula in Federal and Band schools 

at present, the modifications to Provincial curricula that are pre- 

sently being made and those that may be appropriate in the future; 

- evaluate DIAND experience with curriculum development as a centra- 

lized function during those years when there was substantial 

activity at national office; 
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- examine the role DIAND might play in supplementing and corrplementing 

Provincial curricula, and in supporting the development and 

dissemination of special curriculum materials; 

- examine links with related program components such as the Cultural 

Education Centres; and 

- identify prototype or model procedures for developing curriculum 

materials for Indian children, and methods of development and 

dissemination of exemplary curriculum materials. 

The findings and conclusions of the study of curricula in Indian 

schools are as follows: 

Finding 1 

Most Indian schools lack the funds, tine and expertise to under- 

take curriculum development or major curriculum modification. 

Half of the principals responding to the survey explicitly named 

these lacks as the major barrier to curriculum development or 

modification within their schools. 

As noted earlier, virtually all Indian schools follow the provin- 

cial curriculum of the province in which they are located. 

Between 30 and 35 per cent follow the provincial curriculum without 

any modification, while a further 60 to 65 per cent do so with 

modifications, generally minor and confined to only one or two 

subject areas. The responding principals reported that most of 

the curriculum naterials specially developed for Indians are made 

by the teachers in the school. 

Ffeconmendation 1 

The responsibility for curriculum development and modification 

cannot reasonably be left irainly with the local school. 



Finding 2 

There are three main problem areas in curriculum for Indian schools 

A) modification of the "core" subjects of the provincial 

curricula to make them more compatible with the needs 

of Indian schools; 

B) provision of adequate second language, language arts, and 

E.S.L. materials; 

C) provision of materials related to Indian cultures 

broader than a single reserve.. 

Fecorrniendation 2 

The responsibility for modifying and supplementing the provincial 

curriculum for use in Indian schools must be undertaken regionally, 

if at all. It would be efficient to have one centre in each prov- 

ince undertake this work. At present, the amount of interaction on 

curriculum matters between DIAND Regional Offices and Provincial 

Education Departments varies a good deal from one province to 

another. Our recommendation is that each Regional Office of DIAND 

seek to establish a joint curriculum committee with the Provincial 

Department of Education; that those committees be invited to submit 

to DIAND each year proposals for curriculum development projects 

related to the modification of the provincial curriculum for use in 

Indian schools; and that funds be firmly allocated to this purpose. 

Ihe other two problems (B and C above) are much broader than a 

single region, and it would be efficient for DIAND National Office 

to assume responsibility for their resolution. 

Finding 3 

As noted above, most curriculum materials developed for Indian 

students are made in the classroom by teachers. No other single 

source stands out as especially important. In particular, the 

Cultural Education Centres are not used significantly more than 

several other sources. Some 17% of the responding principals 

.. ./9 



/-
TO
 

9 - 

reported frequent use of curriculum materials originating with 

the centres while 62% cited frequent use of teacher-made materials. 

Recommendation 3 

The output from the Cultural Education Centres should be linked 

more directly to the needs of teachers in Indian schools for 

special curriculum materials. How this can best be done is beyond 

the scope of the present study. 

Finding 4 

On the basis of this study, we conclude that there are a number 

of ways in which DIAND could support the development and dissemi- 

nation of special curriculum iraterials for Indian schools. These 

include the following, in rough order of priority (expected cost- 

effectiveness) . 

Recommendation 4 

- Establish joint working committees between DIAND Regional 

Offices and the Provincial Education Departments on 

curriculum modification for Indian schools. 

- Establish a Canadian Clearinghouse for Indian Educational 

Materials, not to develop materials, but to gather already 

published materials from both Canada and the United States 

and to disseminate them free to Indian schools. The 

materials should be explicitly linked to some educational 

goal at a specific grade level as far as possible. The 

Clearinghouse should not wait for requests from schools but 

should send out standard packages of curriculum support 

materials for specific grades each year. These materials 

would draw upon examples of Indian cultures broader than 

a single reserve, and would progress in complexity and 

sophistication from lower grades to higher grades. 
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- Fund a special project at national level to examine the 

needs of those Indian students whose first language is 

not English or French. These needs may involve special 

curricula for these students in the early grades, or 

special training of Indian school teachers in "English 

as a Second language" methods, or both. 

Finding 5 

Consultation with Indian bands will be necessary rainly to obtain 

feedback on how appropriate the provincial curriculum is, and how 

it might be modified. Consultation will also be necessary with 

those who decide whether and how to use particular materials in 

the classroom, the teachers. 

Reconmendation 5 

That the Joint Curriculum Committees, when established, be funded 

for travel and communications within the province to undertake 

such consultation. 
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PROJET D'ÉVALUATION DE L'EUSEIGIETENT PRIMAIRE ET SECONDAIRE 

SOMMAIRE A L'INTENTION DE LA DIRECTION 

I, INTRODUCTION 

En août 1981, la Direction générale de l'évaluation du ministère des Affaires 

indiennes et du Nord canadien a chargé la société Evaluation and Strategie 

Management Associates Ltd. de planifier l'évaluation de la composante 

"Enseignement" du Programme d'éducation primaire et secondaire. L'étude 

préparatoire à l'évaluation s'est terminée en mars 1982. 

Dans le rapport qu'elle a présenté à un comité formé du sous-ministre adjoint 

des Affaires indiennes et inuit, du directeur général de l'éducation et du 

développement social, et du directeur de 1'éducation, l'équipe qui a effectué 

cette étude a proposé diverses options d'évaluation. 

Le comité a opté pour une évaluation comportant les trois tâches suivantes: 

1) Établir un cadre pour l'évaluation de l'éducation prise en charge par 

les bandes. 

2) Examiner les diverses façons de considérer les normes appliquées aux 

écoles et aux programmes d'études, ainsi que les indicateurs de la qualité 

de l'enseignement. 

3) Examiner la préparation de matériel pédagogique spécial pour les élèves 

indiens. 

Accomplies au cours de la période allant de juin 1982 à avril 1983, ces 

tâches ont donné lieu S un rapport final en cinq volumes, dont le présent 

sormaire, qui. sont: 

Volume 1: Soirmaire à l'intention de la direction 
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Volume 2: Guide pour l'auto-évaluation des progranmes 

d'enseignement dans les écoles indiennes 

Volume 3: Méthodes d'évaluation de la qualité de l'enseignement 

dans les écoles indiennes 

Volume 4: Programmes d'études dans les écoles indiennes 

Volume 5: Résultats du sondage effectué auprès des directeurs 

d'écoles indiennes 

il. APPROCHE DE L'éVALUATION 

L'étude avait une envergure nationale et consistait à recueillir des données 

et des renseignements, surtout grâce S: 

- un sondage au moyen d'un questionnaire envoyé aux directeurs de toutes les 

écoles primaires et secondaires indiennes; 

- des discussions avec le personnel des services d'éducation du Ministère, 

dans chaque région et S. l'administration centrale; 

- des contacts avec les ministères provinciaux de l'Éducation et les 

facultés d'éducation de certaines universités; 

- plusieurs visites d'écoles indiennes; 

- un examen de la documentation technique et des documents administratifs du 

Ministère. 

Itout au long du projet, un comité consultatif d'évaluation, formé de deux 

directeurs régionaux de l'Éducation, du directeur de l'Éducation, à 

l'administration centrale, et d'un membre du personnel de la Direction de 

l'évaluation, a fourni des directives et des conseils. 



III. RESULTATS DE L'ÉTUDE 

A. GUIDE POUR L'ALTFO-ÉVALUATION DES PROGRAmES D'ENSEIGNEMENT 

DANS LES éCOLES INDIENNES (VOLUME 2) 

Destiné à être utilisé par les bandes, ce guide n'est qu'une "ébauche" 

parce que son usage est facultatif et qu'il est susceptible d'être modifié 

et adapté selon les situations. Toutefois, on espère que son existence 

contribuera à l'uniformisation de l'approche d'évaluation des écoles 

indiennes et qu'avec le temps, l'information que l'on recueillera dans 

ces conditions aidera les gestionnaires du MAINC à formuler des lignes 

directrices nationales et régionales. 

Le guide décrit la façon de planifier et d'effectuer une évaluation, d'y 

faire participer la collectivité, de recueillir l'information, de 

déterminer les points à évaluer et les priorités des collectivités, et 

de présenter des recommandations en vue d'améliorer les programmes 

d'enseignement. 

B. MÉTHODES D'ÉVALUATION DE LA QUALITÉ DE L'ENSEIGNEMENT 

DANS LES ÉCOLES INDIENNES (VOLUME 3) 
Dans ce volume, on examine l'utilisation, dans les écoles indiennes, des 

tests de connaissances provinciaux et autres, et on vérifie s'il existe 

des instruments appropriés de vérification. On y analyse également 

l'efficacité probable de ces instruments en tant que normes pour la 

population étudiante indienne et on propose d'étudier un certain nombre 

de questions importantes en consultation avec les enseignants, les parents 

et les élèves indiens. 

Voici les constatations et les recommandations qui découlent de cette 

partie du projet: 

Il existe, dans les écoles indiennes, un certain nombre de besoins 

irrp ôtants en matière d'évaluation sur la qualité de l'enseignement. 

Parmi eux, quatre sont à la fois répandus et urgents. 
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Première constatation 

Les trois quarts des écoles indiennes utilisent des tests de 

connaissances normalisés. Des 209 directeurs d'écoles qui 

ont répondu à cette question, 111 déclarent qu'ils utilisent 

le Canadian Test of Basic Skills (Test canadien d'aptitudes 

fondamentales) et 43, le Gates McGinitie Reading Test (Test 

de lecture de Gates McGinitie). Tbutefois, les directeurs 

sont généralement insatisfaits et craignent beaucoup que les 
\ 

normes ne soient pas appropriées aux élèves indiens. A noter 

enfin que les deux tests susmentionnés ne sont pas les seuls 

à être utilisés. En effet, les directeurs d'écoles ont fait 

mention d'une trentaine d'autres également normalisés. 

Première reccrrrrvandation 

L'administration centrale du MAINC devrait choisir un ou deux 

tests "standardisés" et les adapter, si possible, pour que 

leur contenu reflète un plus grand nombre d'aspects du contexte 

culturel et linguistique indien. Une fois adapté, le test 

devrait être "normalisé" pour la population indienne, en 

prenant particulièrement soin d'indiquer les groupes de 

référence auxquels il s'adresse (par exenple, les enfants 

indiens dont la langue usuelle est l'anglais ou le français et 

les enfants indiens dont la langue usuelle est une langue 

indienne seraient probablement des groupes entièrement différents 

dans ce cas). Cette tâche ne peut pas être laissée à 

l'initiative locale; elle doit être entreprise à l'échelle 

nationale. 

Deuxième constatation 

Souvent, il est impossible d'évaluer la qualité de l'enseignement 

dans les écoles indiennes en raison des problèmes fondamentaux de 



cormunication. Par exemple, si un élève ne peut lire les 

instructions d'un test de mathématiques, cette épreuve ne permettra 

vraisemblablement pas de mesurer ses connaissances en cette matière. 

Parmi les problèmes les plus fréquemment cités par les répondants, 

cette question occupe le deuxième rang après le défaut d'adaptation 

des tests normalisés. 

Deuxième recoimardation 

L'administration centrale du MAINC devrait accorder la priorité à 

la conception ou au recensement des programmes d'études et du 

iratériel pédagogique en "anglais carme langue seconde" destinés 

aux élèves indiens, ainsi qu'à leur diffusion dans les écoles 

indiennes. les trois secteurs qui viennent à l'esprit sont: 

a) les programmes d'alphabétisation des adultes; 

b) les programmes avancés conçus pour les maternelles; 

c) les programmes de cours d'été pour ceux qui enseignent 

1'anglais ou le français comme langue seconde aux 

élèves indiens. 

Aucun de ces programmes ne pourrait être planifié ou mis en oeuvre 

aussi facilement que la première recanmandation, et la responsabilité 

en serait partagée aux niveaux local, régional et national. 

L'administration centrale du MAINC pourrait jouer un rôle prépon- 

dérant en entreprenant un projet spécial en vue de préciser davantage 

les besoins et, si possible, de déterminer le matériel pédagogique 

que l'on peut se procurer rapidement. 

Troisième constatation 

Pratiquement toutes les écoles indiennes suivent un programme 

d'études provincial auquel on n'a apporté, en général, que des modi- 

fications mineures. Un dixième environ des directeurs d'écoles 



enquêtés s'inquiète du manque de tests critériés pour le programme 

d'études provincial adopté. (Les tests critériés servent surtout 

à mesurer le degré d'acquisition des connaissances relatives à une 

discipline donnée. Les tests normalisés, dont on a fait mention 

dans la première constatation, servent à situer le rendement 

scolaire gérerai d'un étudiant par rapport S celui des autres 

étudiants.) Cette inquiétude au sujet des tests critériés varie 

d'une province à l'autre, mais les données que nous avons recueil- 

lies dans le cadre du sondage ne sont pas assez précises pour faire 

des distinctions entre les provinces. 

Troisième recommandation 

Cette inquiétude peut provenir en partie de ce que l'on ignore 

qu'il existe effectivement des tests. En outre, si on signale à 

la province qu'il n'existe vraiment pas de test, elle pourrait y 

remédier. L'administration centrale du MAINC devrait donc effectuer 

une courte étude en vue de déterminer les besoins et d'en informer 

les provinces respectives. 

Quatrième constatation 

Dans nombre d'écoles indiennes, à cause de la fréquentation scolaire 

irrégulière et de l'absentéisme, les tests de connaissances perdent 

tout caractère sérieux. En outre, très peu d'écoles prennent en 

considération l'assiduité des élèves quand elles les font monter de 

classe, et les programmes d'études ne sont généralement pas modifiés 

pour tenir corrpte d'une fréquentation scolaire sporadique. 

Quatrième recommandation 

le MAINC peut tenter de motiver autrement les élèves indiens pour 

qu'ils fréquentent l'école régulièrement, soit en reliant plus 

étroitement les allocations et les budgets scolaires S la fréquen- 

tation scolaire, soit en subordonnant le passage à une classe 

supérieure 5 des exigences en matière d'assiduité. D'autre part 
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le MAINC pourrait promouvoir l'utilisation de programmes mieux 

adaptés à la fréquentation scolaire sporadique tels que les program- 

mes d'enseignement par correspondance. Pour régler ce problème 

d'assiduité, il faudrait une étude beaucoup plus approfondie que 

celle qui a donné lieu au présent rapport. 

Cinquième constatation 

Certains des problèmes relevés dans le cadre de l'étude proviennent 

de l'extrême décentralisation du système scolaire indien. Une 

école isolée ne peut pas fournir de services spécialisés comme 

celui du dépistage des difficultés d'apprentissage. 

Cinquième recommandation 

Le MAINC devrait étudier l'opportunité de favoriser le rapproche- 

ment de groupes d'écoles indiennes qui pourraient s'entraider. 

C, PROGRAMMES D'ÉTUDES DANS LES ÉCOLES INDIENNES (VOLUME 4) 

Ce volume renferme une évaluation des besoins en matière d'élaboration de 

programmes et les raisons pour lesquelles le MAINC devrait dorénavant 

apporter son concours à cette activité. On y fait l'historique de la 

participation de l'administration centrale du MAINC à l'élaboration des 

programmes et de l'appui que les bureaux régionaux ont accordé, ces 

dernières années, dans ce domaine. Toutefois, le degré d'activité a été 

très faible, et les efforts, sporadiques, ont été rétroactifs. De plus, 

au MAINC, on ne connaît que peu de choses des activités des autres 

régions et des gouvernements provinciaux. L'équipe chargée de la 

présente étude, ayant trouvé très peu d'activités à évaluer, s'est préoc- 

cupée surtout de déterminer quelles sont les méthodes utilisées 

actuellement dans les écoles indiennes et quels sont les principaux besoins 

auxquels le MA"NC pourrait-, dans l'avenir, aider à subvenir. 
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T^c; principales activités mentionnées dans le rapport sont: 

- examiner l'utilisation actuelle des programmes d'études provinciaux 

dans les écoles du gouvernement fédéral et des bandes, les modifica- 

tions qu'on apporte actuellement à ces programmes et celles qu'il y 

aurait lieu d'apporter plus tard; 

- évaluer l'expérience que le MAJNC a acquise en matière d'élaboration 

de programmes au cours des années pendant lesquelles son activité dans 

ce domaine était grande et centralisée; 

- examiner ce que le MAINC pourrait faire pour étoffer et compléter les 

programmes provinciaux, et pour aider S élaborer et à diffuser du 

matériel pédagogique spécial; 

- examiner les rapports qui existent entre cette composante du programme 

et les composantes connexes, notamment les centres culturels et 

éducatifs; et 

- établir un modèle pour l'élaboration de matériel pédagogique à l'inten- 

tion des enfants indiens ainsi que des méthodes d'élaboration et de 

diffusion de matériel pédagogique type. 

\foici les constatations et les conclusions qui découlent de 1'examen des 

programmes d'études dans les écoles indiennes: 

Première constatation 

Pour la moitié des directeurs d'écoles enquêtés, le manque de fonds, 

de temps et de compétences - situation qui s'observe dans la plupart 

des écoles indiennes - constitue la principale entrave à l'élabora- 

tion ou au remaniement des programmes d'études. 

Comme nous l'avons déjà indiqué, pratiquement toutes les écoles 

indiennes suivent le programme d'études de la province où elle se 

situent, et cela, soit sans modification (dans une proportion de 30 
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à 35 pour œnt), soit après des modifications généralement légères 

et limitées à une ou deux disciplines (dans une proportion de 60 è 

65 pour cent). Selon les directeurs d'écoles enquêtés, la plupart 

des natières a'enseignement élaborées spécialement pour les Indiens 

sont l'oeuvre du corps enseignant de l'école. 

Première recommandation 

Le soin d'élaborer et de modifier les programmes d'études ne peut 

raisonnablement être laissé principalement aux écoles locales. 

Deuxième constatation 

L'élaboration des programmes d'études pour écoles indiennes comporte 

trois grandes difficultés: 

a) modifier les natières obligatoires du programme provincial pour 

les rendre plus conformas aux besoins des écoles indiennes; 

b) fournir du matériel approprié pour l'enseignement d'une langue 

seconde (anglais ou autre) et de l'expression orale et écrite; 

c) fournir du matériel pédagogique relatif à des cultures indiennes 

ccamunes à plus d'une réserve. 

Deuxième recommandation 

la responsabilité de modifier et d'étoffer le programme d'études 

provincial à l'usage des écoles indiennes doit être assumée, s'il y 

a lieu, par les régions. Une bonne façon de procéder serait de 

confier cette tâche à un centre dans chacune des provinces. X 
l'heure actuelle, l'importance des échanges, sur le plan des programmes 

d'études, entre les bureaux régionaux du MAINC et les ministères 

provinciaux de l'Éducation varie grandement d'une province à l'autre. 

Nous recommandons que chaque bureau régional du MAINC tente d'établir, 



- 10 - 

en collaboration avec le ministère provincial de l'éducation, un 

comité mixte des programmes d'études; que l'on engage ces comités 

à présenter chaque année au MAINC des projets de modification du 

programme provincial destiné aux écoles indiennes; et que des 

fonds soient fermement affectés S cette fin. 

Les deux autres difficultés (b et c) dépassent de beaucoup le cadre 

d'une seule région, et il serait bon que l'administration centrale 

du MAINC se charge de les résoudre. 

Troisième constatation 

Gamme nous l'avons signalé, la itajeure partie du matériel pédagogique 

destiné aux élèves indiens est préparé en classe par les enseignants. 

Aucune autre source ne ressort comme particulièrement importante. 

Par exenple, les centres culturels et éducatifs ne sont pas vraiment 

utilisés davantage que d'autres sources. De l'ensemble des directeurs 

d'écoles enquêtés, 17 pour cent utilisent fréquemment le matériel 

pédagogique provenant de ces centres culturels et 62 pour cent le 

matériel pédagogique préparé par les enseignants. 

Troisième recommandation 

le matériel pédagogique spécial produit par les centres culturels et 

éducatifs devrait répondre davantage aux besoins des écoles indiennes 

dans ce domaine. la façon de corriger au mieux la situation ne 

s'inscrit pas dans le cadre de la présente étude. 

Quatrième constatation 

la présente étude nous permet de conclure que le MAINC pourrait 

contribuer de diverses façons A l'élaboration de matériel pédago- 

gique spécial et à sa diffusion dans les écoles indiennes. En voici 

quelques-unes, plus ou moins par ordre de priorité (rapport coût/ 

efficacité prévu): 
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Quatrième recommandation 

Créer des comités de travail mixtes formés de représentants des 

bureaux régionaux du MAINC et des ministères provinciaux de 

l'Éducation, et chargés d'examiner la possibilité de modifier les 

programmes d'études pour les écoles indiennes. 

Créer un centre national de documentation sur le matériel pédagogique 

indien, chargé non pas de produire du matériel mais de rassembler 

celui qui est déjà publié, tant au Canada qu'aux États-Unis, et de le 

distribuer gratuitement aux écoles indiennes. Autant que possible, 

ce matériel devrait être clairement lié à un objectif pédagogique 

d'une classe particulière. Le centre ne devrait pas attendre que 

les écoles présentent les demandes, nais envoyer chaque année du 

matériel pédagogique normalisé destiné S. des classes particulières. 

Ce matériel renfermerait des exemples de cultures indiennes communes 

à plus d'une réserve et serait graduellement plus complexe et 

perfectionné en fonction des niveaux scolaires. 

Financer un projet spécial A l'échelle nationale en vue d'examiner 

les besoins des élèves indiens dont la langue usuelle n'est ni 

l'anglais ni le français. Ces besoins peuvent comprendre soit des 

programmes d'études spéciaux conçus pour les permières années du 

primaire, soit une formation spéciale des enseignants des écoles 

indiennes aux méthodes d'enseignement de l'anglais comme langue 

seconde, ou les deux. 

Cinquième constatation 

Il sera nécessaire de consulter les bandes indiennes, surtout pour 

savoir dans quelle mesure le programme d'études provincial est appro- 

prié et comment il pourrait être modifié. Il y aura également lieu 

de consulter ceux qui décident de la nécessité et de la façon 

d'utiliser un matériel particulier en classe: les enseignants. 
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Cinquième reccranandation 

Assumer les frais de déplacement et de ccrmunication, S l'intérieur 

de leurs provinces respectives, des futurs ermites mixtes des 

programmes d'études, pour leur permettre de mener S bien ces 

consultations. 


